

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntos.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXXIII.—Núm. 11.014

SUSCRIPCIÓN: Un mes. . . . . 2 pesetas.  
Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Miércoles 1.º de Diciembre de 1926.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de los Olmos, 2. — Teléfono n.º 6.

## DEL MOMENTO

### El Aguinaldo del Soldado

Es de suponer que siguiendo la laudable costumbre de años anteriores, en las próximas fiestas de Navidad será enviado un presente a los soldados que forman parte de las compañías Expedicionarias de los Regimientos de esta isla que se encuentran cumpliendo su penoso deber en Marruecos.

Desde que las contingencias de la campaña marroquí motivaron la partida para África de fuerzas pertenecientes a los Regimientos de esta isla, se ha mantenido la buena costumbre que no debe ningún año, interrumpirse, de obsequiarles por las fiestas de Navidad con un presente.

Este año es de suponer que tan excelente costumbre se mantendrá, y así nos place indicarlo toda vez que están ya próximas dichas fiestas y todavía no hemos visto que el Ayuntamiento se ocupase de ello.

Perteneciendo las fuerzas expedicionarias a los Regimientos de Palma e Inca, si el obsequio que haya de hacerse a los soldados ha de ser en común, vendría que los Ayuntamientos de una y otra ciudad vieran de ponerse de acuerdo sobre el particular.

De tenerse que hacer, y puesto que faltan ya muy pocas semanas para la celebración de dichas fiestas, no puede aplazarse la organización del envío ya que luego a última hora, no es posible hacerlo en forma que la expedición llegue a manos de los soldados con la debida oportunidad.

El año pasado o el anterior, los paquetes de dulces, frutas, licores y cigarrillos que se les envió, no llegaron a repartirse hasta mediados de enero o más tarde, y esto debe evitarse en las nuevas expediciones que se hagan, organizándolas más pronto y procurando encaminarlas en debida forma para que el envío les llegue oportunamente y puedan los soldados festejar las Pascuas, en cuyos días es natural que el recuerdo de sus hogares, de sus familias y de sus amistades les sea más vivo y más dolorosa por tanto la ausencia.

Si no se acuerda estos días lo que en este año haya de hacerse, ejecutándose con prontitud lo acordado, es muy difícil que si se le hace luego algún envío, éste les llegue con aquella oportunidad que debe estimarse esencialísima.

En las fiestas de Navidad la ausencia se hace menes llevadera, no solo para los soldados sino para sus fami-

lias, y es durante estos días en que el hecho de que se les haga objeto de una consideración sirve de lenitivo a su pena, al dolor de ver que un deber imperioso e inexcusable les impide solemnizar en familia las tradicionales fiestas que celebra toda la cristiandad.

Pasados ya estos días, salvo la materialidad del presente, que es poca, ¿qué otro valor puede suponerles el envío?

Por consiguiente, y a ello tiende nuestro comentario, si el Ayuntamiento de Palma, que en ninguna ocasión ha olvidado a los soldados de las fuerzas expedicionarias de los cuerpos que guarnecen esta isla, tiene el propósito, que de antemano aplaudimos, de repetir este año el envío del Aguinaldo del Soldado, debe resolverlo pronto, sin pérdida de tiempo.

Ha de resolverse si para hacer el envío en común a los soldados de las Compañías de Palma y de Inca, ha de hacerlo el Ayuntamiento de nuestra ciudad o si para ello ha de solicitar el concurso de otros Ayuntamientos, y en este caso esta gestión ha de hacerse con urgencia.

Estamos ya a principios de Diciembre, y si se quiere que el presente que haya de enviarse les llegue con oportunidad, téngase presente que el envío debe efectuarse quince días antes de la fecha en que deban recibirlo.

El Ayuntamiento de nuestra ciudad, que tan atento se ha mostrado siempre a todo cuanto se ha iniciado o hecho a favor de nuestros soldados en Marruecos, estamos seguros de que atenderá cuanto llevamos dicho, y no solamente mantendrá este año la costumbre de obsequiarlos por las fiestas de Navidad, sino que procurará que el envío se haga oportunamente para que no se repita lo sucedido el año anterior, que los paquetes llegaron a manos de los soldados a mediados de Enero o más tarde, lo cual en manera alguna puede volver a suceder.

Ibiza, la antiquísima urbe, capital de las Pitiusas, dista 70 millas de Palma, 98 de Valencia, 103 de Alicante y 160 de Barcelona. Su situación geográfica es próximamente el cruce del meridiano 6.º al E. de Madrid y el paralelo 39º N.

Por el grabado que publicamos, que en no haya visto Ibiza podrá hacerse cargo de que está asentada en lo alto de un cerro aprisionada entre murallas, muy útiles cuando se construyeron en el siglo XV; pero que hoy sólo sirven de estorbo a la higiene y expansión de sus habitantes; estos en número de 6.300 viven entre murallas y el arrabal La Marina, los que con unos 400 diseminados forman el municipio al cual da nombre la ciudad.

Ibiza dió en la antigüedad hábiles honderos y navegantes y bravos corsarios.

En nuestros días entre sus ilustres personas podemos citar al ya extinto Dr. Cardona, obispo de Sión, estimado en Palacio y en el Ejército, que le tuvo de Vicario General, y las familias de los Vara de Rey y Pereyras.

Tiene Ibiza hospital, cuatro iglesias y la Catedral, hoy Colegiata, que tuvo obispo hasta el año 1852, y conserva el Seminario.



IBIZA

Tuvo Gobierno Militar y hoy depende del de Palma y del Gobierno civil de la provincia. Es Capitania de Puerto y Comandancia de Marina de Puerto de Cartagena.

Cuenta Ibiza con Museo Arqueológico, dos teatros, colegio de segunda enseñanza, círculos políticos, de obreros y Cruz Roja, sin faltarle fondas, cafés, mercado y matadero.

Conserva de la antigüedad varios hipogeos de la neorópolis de Ereso. Se comunica con las caseríos que tienen carretera por medio de autobuses, y con el exterior con vapor se-

manal con Alicante, Valencia y Barcelona, y dos con Palma.

Aspira a que se le repongan el obispado y el Gobierno Militar; que se dupliquen sus escuelas; le tripliquen los kilómetros de carretera; le mejoren el puerto y abatan sus murallas, y se le conceda, como a Mahón, Delegado Gubernativo.

Es Ibiza uno de los pocos rincones del mundo terrestre en donde tal vez por quedar un resto de conciencia a sus negociantes, el coste de la vida no ha subido a las más altas nubes.

ROSSELLÓ GIL.

## Nuestros colaboradores

### CRONICA DE LONDRES

#### La transformación orgánica del Imperio.

La Conferencia Imperial ha dado por terminado sus trabajos después de una labor de cinco semanas durante la cuales se han examinado los problemas políticos, económicos y militares que más afectan a la vida del Imperio británico. En lo sucesivo Jorge V. no llevará el título de «Rey por la gracia de Dios del Reino Unido de la Gran Bretaña, de Irlanda y de los Dominios» sino «Rey por la gracia de Dios de la Gran Bretaña, de Irlanda y de los Dominios». La expresión «Reino Unido» desaparecerá del protocolo británico. Algunos ingleses ven en esa modificación un mal presagio para la seguridad y la grandeza de la patria.

La Conferencia ha terminado con la votación de un mensaje de adhesión que los primeros ministros de los Dominios han dirigido a la Corona. De esta forma hasta el último momento han quedado salvaguardados los ritos tradicionales. Y a pesar de que nominalmente el Imperio ha quedado transformado en su estructura, y puesto que a partir de este momento los Dominios aparecen como Estados libres; en cierto modo se ha querido mantener por encima de todo la prerrogativa real. La historia de Inglaterra sigue su curso regular a pesar de los cambios.

El nuevo estatuto adoptado por la Conferencia y que regula las relaciones entre la Metrópoli y los Dominios ha sido diversamente acogido en los territorios anglo-sajones de allende los mares. El Canadá, por ejemplo, que ha obtenido satisfacción en varios puntos importantes, expresa no obstante la idea de que en general no ha ganado gran cosa y que el nuevo estatuto no hace más que reconocerle oficialmente los derechos que había adquirido en realidad desde hace medio siglo. Uno de los órganos canadienses más autorizados que representa una gran parte de la opinión del país entiende que no puede haber igualdad de estatuto en el seno del Imperio británico si no existe una igualdad correspondiente de responsabilidad por parte de los Dominios. El Canadá sigue dependiente como hasta ahora de las fuerzas navales de la Gran Bretaña.

En cambio, el general Hortsog, primer ministro del África del Sur, que ostenta la representación de un partido nacionalista, y que casi puede llamarse separatista, afirma que la obra que acaba de llevar a cabo la Conferencia Imperial satisfará a los dos elementos boers e ingleses de la población sudafricana. Pero la opinión de aquel lejano territorio no parece compartir la impresión optimista del general Hertzog y a juzgar por los telegramas que llegan de El Cabo las principales fuerzas políticas esperan para pronunciarse los textos

completos del informe relativo a las relaciones imperiales.

Por lo que respecta a Australia su representante el primer ministro Bruce ha sido uno de los que con más tesón han defendido la necesidad de la unidad del Imperio por que tanto Australia como Nueva Zelandia temen encontrarse entre dos fuegos en caso de estallar una guerra entre Norteamérica y el Japón y necesitan del auxilio de la flota inglesa.

El alcance real de las disposiciones que ha aprobado la Conferencia Imperial se revelará verdaderamente más tarde, cuando se planteen casos concretos en que los Dominios tengan que negociar directamente con potencias extranjeras. En todo caso, la Conferencia ha dado por acabada su labor sin que se haya registrado la crisis de relaciones entre la metrópoli y las comunidades anglosajonas que venían anunciando los más pesimistas.

El Estatuto aprobado contiene una laguna; en él no se habla para nada de la India. En tanto que todos los Dominios son elevados a la categoría de potencias independientes, en tanto que Nueva Zelandia podrá concertar tratados comerciales con potencias extranjeras sin necesidad de consultar el caso con la metrópoli, la India que tiene 300 millones de habitantes continúa en estado de vasallaje y de impotencia. Esta anomalía no dejará de dar frutos. No ha de transcurrir mucho tiempo sin que en la India se registren disturbios harto significativos y que acaso revistan mayor gravedad que todos los precedentes. Los Soviets que se esfuerzan por intensificar su propaganda en Asia, van a encontrar en la siembra de la semilla de la discordia y de la rebelión.

Los primeros ministros de los Dominios han salido ya para sus respectivos lugares de residencia donde de acaso los Parlamentos opongan dificultades a los acuerdos estipulados.

La próxima Conferencia Imperial se celebrará 1929. En esa fecha, quizá uno o dos de los estados que hoy se resignan con ser independientes, pero dentro de la adhesión al Imperio exterioricen su deseo de ostentar una independencia completa sin fórmula restrictiva alguna.

Noviembre, 1926.

Consortium

## CUENTOS CORTOS

### 'LA HONRADEZ'

Al entrar por la puerta de su casa, el primer pensamiento fué el de entrevistarse con el armario de Luna,

## DE TODO UN POCO

NEUVA MÁQUINA DE ESCRIBIR

Un periodista de Bruselas ha ideado una máquina de escribir muy original que, en vez de letras sueltas su mecanismo permite estampar de una vez sílabas enteras; las más frecuentes en el lenguaje, compuestas de dos, tres y hasta cuatro letras.

El teclado no se diferencia gran cosa de un ordinario. Tiene más letras; esto es, repetida varias veces las vocales para que sigan a las consonantes más usuales, y de un golpe, mediante un mecanismo especial, se imprimen a la vez dos o tres teclas. El carro avanza los espacios necesarios automáticamente.

Con la nueva máquina un mediano mecanógrafo puede llegar a 150 palabras por minuto.

IMPUESTO CURIOSO A LA MUJER QUE USE PELO CORTO

Un periódico alemán, «Le Suzerner Tageblatt», comenta en un festivo suelto, una curiosa tasa de lujo impuesta a la moda femenina.

En la ciudad de Altdorf, punto fronterizo con la Suiza alemana, las autoridades edilicias han gravado con un impuesto de lujo a las señoras y señoritas que se corten el pelo en forma de melena.

Dicho impuesto, según el colega, tiene carácter eclesiástico y no se limita a castigar el corte de pelo, sino que estimula y premia con cincuenta céntimos de marco oro a la que conserve íntegro ese precioso adorno de la belleza femenina.

Se nos ocurre pensar, que si bien el pelo cortado atenta a la estética de la mujer, suprimiéndole uno de sus encantos más preciados, el premio conferido por los ediles de Altdorf no será ruinoso para el balance mu-

nicipal de aquella lejana ciudad alemana.

EL ASUNTO ZIZI LAMBRINO Y EL PRINCIPE CAROL

En el informe dado por el fiscal de la primera Cámara del Tribunal que entiende en la demanda que contra el príncipe Carol de Rumania presentó su ex esposa la señora Zizi Lambrino, se declaran incompetentes los tribunales franceses por la razón de ser los dos litigantes personas extranjeras.

El Ministerio público aconseja que el tribunal se ajuste a una jurisprudencia constante en esta materia, y remita los autos a los tribunales de Rumania.

En lo que respecta a la inscripción del hijo del príncipe Carol y Zizi Lambrino, Mircea en el liceo Michelet, entiende el tribunal que no puede hacerse con el nombre de Hohenzollern.

DIALOGOS

Hay hombres que parecen mujeres, no por nada, sino por sus aficiones a desempeñar oficios que deben quedar reservados a las amas de casa.

Uno de tantos, empeñado en ir a la compra acompañado de la criada, llega un día a su domicilio muy satisfecho y dice a su esposa.

—¡Mira qué magnífico congriso!... ¡Y no me ha costado más que dos pesetas!...

—¡Pero, hombre!—replica la mujer riendo—. ¡En tan poco precio has estimado a un semejante tuyo!

—No creí que tenías el sueño tan profundo—. Yo copla tras copla ante tu reja; tú duermes que duermes.

—¿A qué hora cantaste?

—A las dos de la madrugada.

—Perdona: creí que quien cantaba era el gallo.

## III

La tarde está espléndida. Una de esas tardes de sol que merecen ser de domingo.

Se ha calado su sombrero dado vuelta alrededor del cuello al doble hilo de perlas, a simple vista, cualquiera diría que son tan auténticas como el chino que se las vendió. Y en busca de nuevas conquistas, ha bajado resueltamente la escalera. La Higinia fregaba el portal. Al verla aparecer, la llamó con misterio.

—¡Venga usted acá, señorita Remedios!

Y metiéndose en el garito, volvió a salir con un sobre que traía, en segundo término, el sello inequívoco de sus dedos.

—Tome. La ha traído... ese... el de la gabardina, que vino siguiéndola esta mañana.

¡Por fin la declaración ansiada! La emoción le impide un momento discurrir. Cuando vuelve a la razón piensa que debe saborearla en su casa, lejos de aquellos ojos visores; el mundo de los refinados. Y se lanza escalera arriba, mientras llega a sus oídos la voz de la portera, a manera de postdata:

—No sea usted tonta, señorita... Me usté que los hombres andan, pero muy escasos.

Llega al primer tramo. ¿Que le dirá? La alabará su caída de ojos, sus andares de reina. Acaso le enviara un verso en el que rimará «amor» con el «dolor», por ejemplo «de no ser correspondido». Le dará una cita. Y en el segundo tramo—Eva, al fin—rasga el sobre y lee:

«El tiempo es oro—dijo un hombre ilustre.—Nosotros añadimos: No lo pierda usted, señora. Visite inmediatamente nuestra casa «La Honradez», Sociedad anónima. Gran surtido en fajas de señora para adelgazar. «La Honradez» ha acordado dar las mayores facilidades a sus clientas.»

MARIA TERESA ROCA DE TOGORES

## ENCUESTAS

### DIFERENCIAS ENTRE LA MUJER FRANCESA Y LA YANQUI

La ciudad Luz, París, recibe todos los años la visita de numerosos turistas norteamericanos, entre los que figuran muchas mujeres.

La presencia en Francia de las mujeres yanquis resueltas y decididas y al mismo tiempo de una elegancia muy peculiar, ha dado lugar a que se establezcan comparaciones entre las mujeres del Tío Sam y las de la Francia.

Una revista parisiense ha querido saber, dirigiéndose a personalidades de los dos países, la diferencia que existe entre una yanqui y una francesa.

Dos de las respuestas, merecen consignarse, porque son muy significativas, muy sabrosas y que considero de gran valer psicológico, y que quiero dar a conocer y que me permitiré comentar.

La primera respuesta es la del escritor francés André Maurais, que es uno de los que mejor pueden comprender la mentalidad americana por haber residido veinte años en los Estados Unidos y conocer el inglés a la perfección.

Mr. Maurais cree que la diferencia consiste en que la francesa es de una increíble ingenuidad en lo que se refiere al lado comercial de la vida. La francesa no sabe viajar—sola, se comprende—, ni abrir una cuenta en un banco, ni realizar una operación de Bolsa y cambio. En cambio, la yanqui se desenvuelve en esos menesteres con la soltura del hombre más experto.

Mr. Florenz Ziegfeld, que es uno de los publicistas más conocidos y estimados en los medios intelectuales de Nueva York, entiende que la mujer norteamericana se diferencia principalmente de la francesa en su gran independencia. La mujer norteamericana no se preocupa del qué dirán. Se muestra siempre impetuosa y decidida y no vacila en consagrarse a la política y en lanzarse a los negocios. En cambio, la francesa pone un gusto especial para vestirse, un estilo personal inconfundible, que no es posible imitar.

No pueden ser, verdaderamente más acertadas estas dos contestaciones; y, la verdad, tal como estos dos distinguidos escritores nos presentan la mujer francesa y la mujer yanqui, preferimos a la primera... con su elegancia tan particular y femenina que nos recuerda la mujer que con más fuerza siente el amor maternal y su tendencia pacifista.

FEDERICO WÜST BERDAGUER

## Pianos Chassalgne Frères

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca.

CASA BARQUÉ, Calle Colón, 34

# SU MESA y su COCINA

Deben estar bien surtidas para disfrutar de la alegría de las próximas Fiestas de Pascuas y con poco dinero puede comprarnos una vajilla de buen gusto, o una **centelleante cristalería** y completar el surtido de sus ollas y cacerolas, pues con suma amabilidad le indicaremos nuestros ventajosos precios sin competencia.

## La Cartuja, San Nicolás, 41

PRECIO FIJO

### Restaurant VILLA VICTORIA

Cerrado temporalmente por reformas  
Próxima inauguración del nuevo REINA VICTORIA HOTEL

#### RESTAURANT GRAND HOTEL

Cutiertos especiales de Ptas. 600, 750 y 850. Vino comprendido  
Especialidad en Fiambres de todas clases  
Langostas del propio vivero siempre frescas

Encargos al Grand Hotel

Teléfono 144

#### SEÑORAS

#### CABALLEROS

Lo más nuevo y el mejor surtido en artículos

### Sastrería y Modistería

Pañería — Peletería — Sedería y Lanería

Lo encontrará en los

Almacenes LE PRINTEMPS

San Nicolás, 3 y 5.

# Por Telégrafo

## Las lenguas regionales en la Academia española

Telegramas del Presidente de la Diputación de Barcelona

Madrid 30 (11 n.)

El marqués de Estella ha recibido el siguiente telegrama del presidente de la Diputación provincial de Barcelona:

«En nombre de la Diputación provincial de Barcelona y en el nombre propio, y con el más agradecido entusiasmo, me cumple felicitar a V. E. y al Gobierno todo, por la patriótica iniciativa de completar la Academia Española con nuevas secciones creadas por el último Real decreto. Con tan justa medida se pondrá feliz término a la situación caótica e intolerable desbarajuste, que la mala voluntad de algunos aprovechó para mezclar la ciencia y despertar recelos y pasiones, que redundaron siempre en perjuicio de los mismos que debían defender. Así se gobierna y es únicamente gobernando como se acaba con los conflictos artificiales planteados por logreros de la política, que aquí, como en el resto de España, habían provocado hondos males para luego explotar su nunca lograda y siempre prometida curación. Reciba, pues, con la expresión de nuestra gratitud más cordial, mi sincera enhorabuena. Le saluda con el mayor afecto.—El conde del Montseny.»

### Felicitación de la Academia de Buenas Letras, de Barcelona

También la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona ha telegrafado al Gobierno felicitándole y expresándole su gratitud por abrirse las puertas de la Academia española a la lengua catalana.

### Contestación de Primo de Rivera

El general Primo de Rivera ha contestado agradeciendo la felicitación y diciendo que el Gobierno ha deseado demostrar la cordial simpatía de cuanto constituye la tradición de los pueblos españoles.

Es de esperar que al mismo tiempo que se da esplendor al habla de las regiones idiomáticas, en estas se cuida por todos difundir cada día más el castellano, instrumento mental y lazo de unión entre todos los españoles y americanos de nuestro orgullo.

### Otra felicitación

La sociedad Lo Rat Penat, de Valencia también ha felicitado al Gobierno por la incorporación a la Academia española de las lenguas regionales.

Comienzan a sonar, en Madrid, nombres de futuros académicos en virtud de la reforma de la Academia Española.

Como candidatos de las diferentes tendencias, suenan los nombres de Eugenio d'Ors, Pi y Suñer, Narciso Oller y Escofot.

En Palma de Mallorca se habla del filólogo Mosén Alcover.

Como académicos de número, en representación oficial de la lengua gallega, se cita al catedrático de Orense señor Macías y al filólogo señor Cotarelló. También se habla del galleguista Carré Aldao y del señor Rodríguez González, poeta, periodista y actual director de la Academia gallega.

En Valencia el nombre más generalizado es el de don Bernardo Morales Sammartín.

En las Vascongadas no se ha exteriorizado todavía ninguna candidatura.

### Sociedad de Naciones

Madrid 30 (11 n.)  
Ginebra.—La comisión de estudios económicos de la Conferencia preparatoria del Desarme ha celebrado una nueva reunión.

Los Estados Unidos se hallan representados en esta comisión por Mr. Gibson, ministro plenipotenciario de Norteamérica en Berna.

La Comisión se ha ocupado de la guerra química y de las medidas apropiadas para impedir la.

La Comisión se ha documentado en esta materia por medio de peritos en cuestiones químicas.

Después de una corta discusión, la Comisión ha decidido transmitir las manifestaciones de los peritos al Comité preparatorio de la Conferencia del Desarme.

El representante de los Estados Unidos ha hecho observar que estos informes de los peritos no comprometen en modo alguno a los gobiernos, los cuales conservarán su completa independencia respecto a la actitud a tomar en la Conferencia del Desarme.

## El Congreso de Urbanismo

La sesión de ayer

Madrid 30 (11 n.)

A las once de la mañana celebró sesión el Congreso de Arquitectos para aprobar las conclusiones definitivas.

Presidió el señor Bellido. Las conclusiones contenidas en el tema primero y en el segundo se aprobaron por unanimidad.

Las contenidas en el tema tercero se aprobaron por seis votos contra cinco después de amplia discusión.

También se aprobó por unanimidad la conclusión del tema cuarto e igual ocurrió con la del quinto.

Fuera de sesión, el señor Bellido leyó las conclusiones generales que propone el Congreso.

En ellas se declara que este Congreso significa un indudable avance en materia de urbanismo.

Se añade que el problema por su complejidad debe ser estudiado no solo por arquitectos sino por las demás actividades relacionadas con el problema.

También se hace resaltar la necesidad de repetir estas reuniones, formándose una comisión ejecutiva que ha de proponer al Gobierno la creación de un organismo directivo que proceda a llevar a la práctica la labor acordada.

Queda asimismo acordado que el próximo Congreso de Urbanismo se celebre en Santiago de Compostela el verano de 1928, encargándose de su organización la Asociación de Arquitectos de Galicia.

Después de aprobadas las conclusiones se levantó la sesión para celebrarla por la tarde la de clausura.

### Sesión de clausura

A las tres y media de la tarde ha comenzado la sesión de clausura presidiendo el señor Bellido, quien pronunció breves palabras para agradecer a las autoridades y representantes de los Ayuntamientos y a los asambleístas en general el curso prestado al Congreso, cuyos frutos—dijo—no tardarán en darse a conocer.

Después, sucesivamente dieron las gracias por las atenciones recibidas los representantes de Valencia, Cerúña, el Ayuntamiento de Bilbao y el director de la Escuela de Arquitectura de Madrid señor López Otero.

A continuación se concedió la palabra al arquitecto español señor Beltrán y Quintana, residente en Méjico.

En su discurso de elevados tonos patrióticos hizo un detenido estudio de lo que fue la arquitectura española durante nuestra dominación en Méjico cuyo estilo aun se conserva.

Pidió al Congreso que estudie la conveniencia de que en futuros congresos se dé cabida a una representación de los arquitectos mejicanos y que las sociedades españolas deben nombrar a los arquitectos mejicanos socios de honor.

La presidencia prometió acoger la petición del señor Beltrán y Quintana y encargó a dicho señor saludase a los arquitectos mejicanos en nombre de los españoles.

Después de un corto descanso se proyectó en este salón de la Exposición una interesante película titulada «Estampas de España», que fué muy favorablemente acogida por aparecer en ella las principales bellezas arquitectónicas españolas.

### Recepción en el Ayuntamiento

A las seis y media de la tarde ha dado comienzo en el Ayuntamiento la recepción en honor de los congresistas del undécimo Congreso de arquitectos.

Han asistido la mayoría de los representantes que han concurrido al Congreso que han sido colmados de atenciones por el conde de Valtellano y los arquitectos municipales señores Antón y Aldama.

En el patio de cristales adornado profusamente, la banda municipal ha dado un concierto durante la recepción.

## La enfermedad del Rey Fernando de Rumanía

Según siendo contradictorias las noticias que se refieren a la salud del rey Fernando

Madrid 30 (11 n.)

París.—A las doce de hoy martes, llegó el vapor *Benengaria*, a Cherburgo, llevando a bordo a la Reina María de Rumanía y a los personajes de su séquito. La Reina permanecerá un día o dos en París, según las noticias que reciba acerca de la salud de su esposo.

Si recibe noticias pesimistas irá a Bucarest por la vía aérea, acompañada de su nieto, el príncipe Miguel.

### Unos enviados procedentes de Bucarest se entrevistarán en seguida con la Reina

París.—El *Chicago Tribune* cree saber que han llegado a París, procedentes de Bucarest, unos emisarios con el propósito de entrevistarse con la Reina María a su llegada, procedente de Nueva York, para que gestione la vuelta del príncipe Carol a Bucarest, no precisamente como pretendiente al Trono, pero como hijo que va a asistir a su padre en sus últimos momentos.

Considerábase que si esta gestión tenía éxito, se daría un gran paso para restablecer la paz en la familia reinante de Rumanía.

### La reina será nombrada única regente

París.—Telegrafían de Bucarest a la *Chicago Tribune* que los prohombres rumanos han decidido nombrar a la Reina María única Regente, si el Rey Fernando llegara a morir.

La regencia única de la Reina haría desaparecer la posibilidad de la existencia de tres personas regentes, con lo cual se evitaría el peligro de un pronunciamiento del ejército en favor del príncipe Carol, en el caso de que éste regresara a su país.

El mismo diario desmiente las noticias publicadas respecto a la mejoría del rey Fernando y afirma que, por el contrario, el Soberano sigue empeorando y está última noche la ha pasado muy mal.

### El estado del Rey

Bucarest.—El estado del Rey sigue siendo satisfactorio.

El Soberano podrá despachar esta semana con los ministros.

## Del Extranjero

### Boicot y huelga general contra los extranjeros.

Madrid 30 (11 n.)

Londres.—Las noticias recibidas de Hankow indican que el próximo sábado dará comienzo el boicot y la huelga general contra los extranjeros.

La situación es muy grave. En los círculos ingleses se pone de relieve la necesidad de tomar urgentemente medidas para proteger a los súbditos británicos que se hallan en verdadero peligro en el Yang-Tsé.

Yo soy; tened la bondad de entrar.

Los dos hombres entraron y Verónica cerró la puerta; Saturnino hizo una seña a su compañero, que fué a sentarse cerca de la mesa, donde colocó su cartera abierta, sacó del bolsillo un tintero, cogió una pluma, la mojó y esperó.

Verónica empezaba a estar atarada.

«Soy individuo de la magistratura, buena mujer,—le dijo mirándola de hito en hito,—y vengo en nombre del Juez. Se trata de un asunto grave que sin duda podrá conseguirse evitar que vaya a los Tribunales si me dáis los datos que vengo a pedir en nombre de la ley.

Estas palabras terroríficas «Magistrados, tribunales, la ley», eran ya bastantes por sí solas para hacerle perder la cabeza a la pobre Verónica, ignorante y crédula como todas las gentes del pueblo, a quienes inspira un terror pánico cuanto se roza con la Justicia.

«Señor Magistrado, estoy a vuestras órdenes,—balbuceó asustada.

Rigault se colocó de pie, al lado de su secretario.

«Sentados enfrente de mí,—añadió, dirigiéndose a Verónica.—El interrogatorio será quizá largo.

La pobre anciana obedeció y se sentó, o mejor dicho, se dejó caer desplomada en una silla. Preguntándose con espanto que tendría ella que descarnar con la justicia.

«Voy a someteros a un interrogatorio en regla acerca de varios hechos y mi secretario irá tomando nota de vuestras contestaciones.

«Pero, señor Magistrado,—balbu-

# CLASES

De Aritmética aplicada al Comercio—Reforma de letra, método A, Cots—Teneduría de libros—Mecanografía, método Heriberto Castellón—Correspondencia comercial.

A. ROSSELLÓ, Sol - 38 - 1.º

## A los maestros Albañiles y Propietarios LA MATERIA

de Rafael Juan avisa a sus clientes que desde el primero del corriente mes las bovedillas serán al precio siguiente: las de 50 centímetros a pesetas 30 el 100 y las de 40 a 24 id.

Grandes existencias en tejas, baldosillas y todo lo concerniente al ramo. Productos y tierras refractarios.

SAN MAGÍN (Santa Catalina)

# Cine Palace

(Nueva empresa)

Jueves de 3 y media tarde a 12 noche inauguración con el gran film

## Quimera del Oro

por CHARLOT

Precios Popularísimos

La Legación británica en Pekín ha ordenado que los catorce comunistas que se hallan refugiados en el territorio de la Legación sean entregados a las autoridades chinas.

Esto constituye un precedente importante, pues hasta ahora el derecho de refugio y de extraterritorialidad en el territorio de la Legación había sido considerado como intangible.

### Seguen avanzando los cantoneses.

Shanghai.—Se confirma que ante la presión de las tropas del Sur, las de Sun-Cei-Uan-Fang, dictador de Shanghai, se retiran con dirección a Fu-Chow.

En todo el país cunde el pánico por el avance de las tropas cantonesas.

### Trabajos para la constitución de un gabinete.

Atenas.—Las negociaciones entabladas anteaño entre los jefes de todos los partidos políticos para llegar a la formación de un Gabinete de unión nacional, han continuado hoy y proseguirán mañana.

Las discusiones adelantan satisfactoriamente y ha podido ser comprobada y puesta claramente de manifiesto la perfecta identidad de miras de todos los reunidos.

### Los obreros que han reanudado el trabajo.

Londres.—Puede considerarse virtualmente terminado, el conflicto minero.

No obstante, en el Sur del País de Gales, hay todavía una cierta persistencia de los obreros a mantenerse en huelga, aunque, incluso en esa región se espera que la solución no se hará aguardar mucho.

Los acuerdos regionales se hacen a base de una jornada superior a siete horas de trabajo y su duración varía de uno a cinco años.

Según datos oficiales de seis distritos mineros hoy han reanudado el trabajo 21.322 obreros más que ayer.

Se cree que dentro de diez días la producción carbonera volverá a ser la normal.

### Los terrenos petrolíferos

Méjico.—El departamento de la Industria anuncia que la sociedad Aigle Oil ha aceptado las nuevas reglamen-

taciones mejicanas respecto a la posesión de terrenos petrolíferos.

### Sn ha proclamado la vigencia de la ley de "circunstancias excepcionales".

Londres.—Ha sido aprobado el proyecto de ley prorrogando por treinta días más el estado llamado de circunstancias excepcionales.

### La revolución de Java

Londres.—Comunican de Batavia a la Agencia Reuter que en la región de Batum continúan las detenciones con motivo de los recientes sucesos de carácter comunista.

Han sido detenidos algunos policías complicados en el movimiento.

### Explosión e incendio

París.—A «Le Journal» le telegrafían de Berlín que en el puerto de Ramadan, situado en el mar Negro, ha ocurrido una explosión seguida de un gran incendio, por efecto de los cuales han quedado destruidos más de 200 vagones cargados de benzina y de petróleo que estaban en aquel puerto, en espera de embarque.

Parece que la explosión fué debido a la imprudencia de un fumador.

El fuego, ya muy violento desde el comienzo, se propagó a los edificios cercanos, varios de los cuales se hundieron.

Hay doce muertos y las pérdidas se calculan en más de cien millones de leís.

### El desarme de Alemania

Londres.—Se confirma con carácter oficial que el ministro de Negocios Extranjeros británico se dirigió el día 5 del corriente a los Gobiernos aliados para hablarles de lo relativo al desarme de Alemania.

En ese ministerio se está estudiando actualmente la contestación dada por Francia a dicha comunicación y se cree que Inglaterra se adherirá a la tesis francesa, legándose, por lo tanto, a un acuerdo entre los dos mencionados Gobiernos.

FABRA

## ¿Ha visto V. el bonito regalo que hace la CASA MATONS?

ceó Verónica,—¿acercas de qué voy a sufrir ese interrogatorio? No es posible, Dios mío, que se me haya acusado de nada...

«Acusada, no; pero es preciso que vuestras contestaciones sean francas, categóricas, sin reticencia de ninguna especie, si queréis evitar tener que comparecer ante el Juzgado y la Audiencia de lo criminal.

«El Juzgado y la Audiencia de lo criminal!—repitió Verónica.—Pero ¿por qué me han de hacer comparecer, si yo no he hecho nada?

«Tendréis que comparecer como testigo y ya sabéis la gran responsabilidad que contraen los testigos. Muchos de éstos, por haber disfrazado la verdad, han sido encausados y condenados tan severamente como los mismos culpables...

«La pobre Verónica estaba dando diente con diente y respondió con voz casi ininteligible:

«¿Yo no he mentado nunca, señor Magistrado...

«Tenéis, efectivamente, reputación de ser franca, por eso he venido derecho a veros, seguro de que me responderéis con toda sinceridad, lo cual no sólo debéis hacer en cumplimiento de su deber, sino también por vuestro propio interés.

«Podéis tener la seguridad, señor Magistrado, de que responderé con toda verdad.

«Empiezo. Señor secretario, escribid; Verónica Jaltier, ¿cuánto tiempo hace que habitáis la aldea de Sucey?

«Desde que nació.

«¿Cuánto tiempo habéis estado al servicio de la familia Madoux?

«Tengo hoy sesenta y dos años y

quedó sola. Cuanto más reflexionaba, más inexplicable se le hacía la situación, y no se cansaba de repetir:

«No lo entiendo...

«¿Y cómo era posible que lo entendiera, ignorando que por su testamento Pablo Gaussin había dejado unos millones, que eran los que codiciaba la Condesa? ¿En qué podían venir a parar las amenazas del relato de la Condesa? A nada, puesto que Verónica Jaltier había jurado guardar el secreto, y había cumplido su palabra, dejando a Rasa en la ignorancia más absoluta de los nombres de su padre y de su madre.

Rendida, enervada de ver que el desvanecerse los sesos a nada la conducía, acabó por decir:

«Mañana será otro día! Durmaos esta noche.

Y se acostó; pero no consiguió dormir.

Al día siguiente, a las nueve de la mañana, se apeaban dos sujetos, de un coche de alquiler en la estación del camino de hierro de Vincennes, en la plaza de la Bastilla, y se encaminaban al despacho de billetes de la línea de Brie-Comte-Robert. De los dos conocemos a uno de ellos, era Saturnino Rigault, el Agente de negocios de la calle de Grenelle-Sand-German, el malvado que estaba al servicio de la condesa de Kourawieff.

Vestido de negro y corbata blanca, llevaba bajo el brazo una cartera como de Notario. Al verle, por su traje, su cartera, su aspecto solemne a afectada gravedad, era imposible no to-

marle por un funcionario de la carrera judicial.

Su acompañante tenía traza de ser mucho más joven que él, a pesar de los mechones grises que poblaban su cabeza. En cuanto a la cara, era absolutamente imberbe. Debía padecer de la vista, porque usaba gafas azules, que le tapaban los ojos por completo. Aun cuando iba vestido con absoluta corrección, no parecía del oficio, y todo lo más podía pasar por ser un Secretario.

Saturnino tomó dos billetes de primera clase para Sucey-en-Brie, los dos viajeros bajaron las anclas-escaletas que conducen a las salas de espera, pasaron al andén y se instalaron en un coche donde había ya otros viajeros, y sin hablar una palabra se sentaron uno frente al otro.

En cuanto el tren se detuvo en la estación de Sucey-en-Brie bajaron, y Saturnino se dirigió al primer brigue que encontró y le dijo:

«Tenéis la bondad de decirme, qué camino debo seguir para ir a la Granja de los Rosales?

«Precisamente voy en dirección de la Granja y si no os molesta podemos ir juntos.

Aceptada la oferta, fueron juntos hasta llegar a unos cien pasos de la Granja, a cuya puerta llamaron, saliendo Verónica a abrirles.

Al ver a aquellas dos personas que para ella no podían ser más que dos magistrados, se sobrecalló sin saber por qué...

«¿Qué deseáis?—les preguntó muy asustada.

Saturnino le contestó placidamente.

«Deseo hablar a la llamada Verónica Jaltier.

# LA HIJA DEL LOCO (LA MADRASTRA)

por XAVIER DE MONTEPIN.

he podido olvidar que le amaba? Puedo olvidar al padre de la hija que me habéis robado, y a quien lloraré eternamente? Estoy casada, he sido como debí serlo, una mujer honrada y cariñosa, he ocultando sonriéndome las heridas de mi corazón, que manaban sangre... ¡Ah! con qué fervor he pedido a Dios que me concediese el olvido, cuando por segunda vez fui madre... creí que el nacimiento de René podría hacerme conseguir. ¡Vana esperanza! Dios no accedió a mis ruegos! La nueva maternidad me recordaba sin cesar la anterior... René hacia, a mi pesar, que pensar en Paulina... Todo esto es obra vuestra, y no puedo comprender cómo habiendo causado tantos males, os dejan vivir los remordimientos.

«Es una fortuna que vive para salvarte del trance en que hoy te encuentras,—respondió secamente la madrastra.—No me arrepiento del mal que haya podido hacer, puesto que gracias a él he conseguido que llegues a ser rica, respetada y envidiada de todos. Intenta hoy resucitar un pasado que nos deshonraría; pero tranquilízate, que estoy yo aquí, no he perdido un ápice de mi energía de otros tiempos, y ya verás como sé probárselo a quien nos ataque.

Ten calma, te repito... Nada de atormentarte prematuramente. La Condesa se presenta amenazadora. Me encontraré frente a frente, y créeme, sabré hacerla callar... Conque espera sin miedo... ¡respondo de todo!

«¡Esperaré!... Pero decidme... mi hija, ¿vive?

«Sí.

«¿Y es feliz?

«Todo lo feliz que es posible serlo en este mundo...

«¿Desearía verla.

«La verás, te lo prometo.

«¿Y por qué no en seguida?

«Porque no debemos arriesgar ningún paso que pueda comprometeros hasta saber lo que quiere de nosotros la condesa de Kourawieff. Es preciso no dar armas contra nosotros. Vamos, anda, vete a acostar; ten paciencia, y no tengas miedo...

Teresa tuvo un conato de salvación; pero su debilidad de carácter la hizo, como siempre, doblegarse a la voluntad de su madre. Bajó, pues, la cabeza, y se retiró desesperada a sus habitaciones.

XXXI

La madrastra se dejó caer desahogada en una butaca, y se absorbió en profunda meditación en cuanto se

# Informaciones

## Lu Junta Provincial de Monumentos

Convocada a sesión extraordinaria por su presidente don Juan Ramis de Ayreñor y Sureda, y bajo la presidencia de éste, se reunió ayer tarde la Comisión provincial de Monumentos, al objeto de tratar de la nueva reforma (consistente en la sustitución de las antiguas puertas de las ventanas de la planta baja por nuevas vidrieras) en ejecución de la fachada de la Casa Consistorial.

Asistieron a la reunión los vocales Académicos don Pedro Sampol y Ripoll, secretario, don Pedro A. Sancho y Vicens, don Rafael Isasi, don Vicente Furió y Kobs y don Juan Llabrés y Bernat y los vocales natos M. I. señor Francisco Esteve y Blanes, Canónigo, en representación del Ilmo. señor Obispo, don Juan Guasp y Vicens, Arquitecto, y don Gaspar Bennazar y Moner, Arquitecto municipal de Palma.

Con el solo voto en contra del vocal nato don Gaspar Bennazar y Moner, Arquitecto del Ayuntamiento de Palma, se acordó dirigir urgentemente un oficio al señor Gobernador civil notificándole la nueva reforma que se lleva a cabo, a fin de salvar toda responsabilidad que pudiera haber a la Junta por incumplirse lo preceptuado en el artículo 14 del Real decreto-ley de 9 de agosto último y circular de la Dirección general de Bellas Artes de 28 de octubre próximo pasado.

Se acordó igualmente, también con el solo voto en contra del señor Arquitecto municipal, señor Bennazar, dar conocimiento del anterior acuerdo a la Dirección general de Bellas Artes.

## Los sementales de la Diputación

Ayer llegaron a Palma los 15 terneros y dos novillos suizos adquiridos por la Excmo. Diputación Provincial.

Dicho ganado es de muy buena presencia, y con los agricultores ganaderos y vaqueros de esta isla dispondrán de escojidos reproductores para atender, mejorar y fomentar la cría bovina.

Muchos inteligentes han querido inspeccionar dicho ganado por lo que se ha visto muy concurrido el predio «Can Prior» donde queda alojado.

## De enseñanza

Curso de traslado.—Se declaran firmes las propuestas publicadas en la Gaceta de Madrid con fecha 22 de septiembre y 11 de octubre.

Auxiliares de Meteorología.—En la Gaceta se anuncia que en el plazo de treinta días los individuos del Cuerpo de Topógrafos Ayudantes de Geografía pueden presentar sus instancias para tomar parte en el concurso a las dos plazas vacantes de Auxiliares de Meteorología, oficiales terceros de administración, con el sueldo anual de 3.000 pesetas, en el Instituto Geográfico Catastral.

Las plazas de nueva creación.—Parece según referencias autorizadas, que hay el propósito de proveer lo más rápidamente posible, a fin de que tenga efectividad antes de terminar el año, las plazas de nueva creación que corresponden a corrida de escalas por antigüedad, con lo cual se producirá un movimiento en las mismas de relativa importancia comparado con las ordinarias mensuales.

Es criterio, en principio, que los residuos a que dan lugar—la tercera parte a este turno y las otras dos a la oposición—se dejen en favor de dicha corrida de escalas, pareciéndonos acertado se acuerde así, pues hay varias razones que lo abonan favorablemente. Cuando el detalle de la distribución haremos cálculos de los ascensos a que dará lugar.

Fallo de un pleito.—La Sala civil de la Audiencia de Valencia ha fallado a favor de los maestros nacionales del extrarradio de aquella capital el pleito que sostenían con el Ayuntamiento, al que reclamaban subvención para alquileres de viviendas, como tienen los del caso de la población.

Cumpliendo acuerdos.—Al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros se ha elevado una instancia, en la cual se expone: «Que en

la Asamblea recientemente celebrada en Madrid por la Confederación con el voto unánime de todas las representaciones de provincias, se acordó «que en la Asamblea nacional que proyecta el Gobierno tenga la representación correspondiente a su número e importancia el Magisterio primario español.»

También se ha elevado al excelentísimo señor ministro de la Gobernación otra instancia interesándole que los Ayuntamientos cumplan fielmente las disposiciones vigentes sobre Primera enseñanza, casa-habitación o gratificación por la misma, asistencia escolar, Fiesta del árbol, etc., etc.

## Subsistencias

Se nos dice que desde hace unos días ha experimentado un alza el precio de las patatas en Palma, por cuyo motivo la Junta Provincial de Abastos estudia actualmente esta cuestión.

En los periódicos de Barcelona leemos que aquella Junta en sesión celebrada el día 24 acordó fijar, para la venta al público, los siguientes precios para el expresado comestible:

«Patata de piel blanca y carne blanca o amarilla, cualquiera que sea su procedencia, a 0'30 pesetas el kilo.

«Patata de piel encarnada, cualquiera que sea su procedencia, a 0'35 pesetas el kilo.

Una y otra clase deberán venderse separadamente y sobre la mercancía se colocará su respectivo precio en cartel con caracteres bien visibles.

Los señores alcaldes fijarán esta circular en la tabla de edictos del Ayuntamiento, y si fuera costumbre en la población, se le dará también publicidad por medio de pregones.

Tal infracción de lo prevenido en esta circular puede denunciarse a los inspectores de la Junta en las direcciones de los mercados o en la secretaría de la misma (Gobierno Civil), en la seguridad de que será inmediatamente atendida».

## Diputación Provincial

Fallo del Tribunal de las oposiciones

Ayer tarde continuaron las oposiciones para las tres plazas vacantes de funcionarios provinciales constituyéndose el Tribunal en idéntica forma que el día anterior, procediéndose a practicar los ejercicios, del segundo y último ejercicio.

Terminados los ejercicios el Tribunal dictó el siguiente fallo:

El Tribunal de las referidas oposiciones, en vista de los ejercicios practicados por los Sres. opositores presentados y atendiendo a lo previsto en el art. 53 del Reglamento vigente de funcionarios y subalternos provinciales, por unanimidad propone para los cargos de Oficiales segundos de esta Intervención de fondos provinciales a don Miguel Riuort y Pizá y a don Antonio Calafat Covas.

Y para el de Auxiliar de la Sección provincial de Presupuestos municipales a don Nicolás Brondo Florez, absteniéndose de hacer calificación respecto a los demás señores que han actuado, por precepto especial de la disposición citada.

Palma 30 de Noviembre de 1926.—El Secretario, Elviro Sans.—V.º B.º—El Presidente, José Morell.

## Accidente marítimo

Esta mañana, a la llegada de Barcelona del vapor *Rey Jaime I*, y al proponerse atracar de costado en su fondeadero, debido a que el ancla ha garreado, y, por lo tanto, no ha podido hacer las veces de punto fijo, ha rozado ligeramente de proa con el muelle, produciéndose algunas rozaduras.

El accidente ha carecido en absoluto de importancia.

## El parte oficial de guerra

El parte oficial de guerra que ha recibido hoy el señor Gobernador comunica las siguientes noticias:

«Consecuencia recientes avances y gestión política se han presentado en oficina intervención Rokba-Goza, Sidi Eufedad Uld hed en representa-

ción de su hermano Sidi Abdelselam de Taguzart el Hach Boraka de Tordan y Uld Aiza del Yebel con 30 notables y chofos de Beni Aros, haciendo acto oficial sumisión al Magzem. Se ha concedido el aman a kabla procediendo a su organización. Sin más reina completa tranquilidad en toda la provincia.»

## Velada en «La Asistencia Palmesana»

Para el día 8 del mes en curso, Festividad de la Purísima, y siguiendo la costumbre establecida de hace muchos años, va a celebrarse esta Sociedad, una grandiosa velada, exclusiva para sus socios y familias.

La Junta de Festejos, organizadora de tan agradables fiestas, revestida de un entusiasmo grande, hace los preparativos para su celebración con la mayor lucidez posible y para que sea digna del día que se ha de celebrar.

Se está gestionando actuen en dicha velada, algunos números de reconocida valía, lo que juntamente con el entusiasmo reinante, tanto entre los organizadores, como entre la multitud de elemento joven de dicha sociedad, contribuirá al mayor éxito y realce de esta fiesta.

Tan pronto como se tenga ultimado el programa a desarrollar, muy gustosos lo haremos público.

## Sucesos y desgracias

En el Terreno, inmediaciones del «Mediterráneo Hotel» chocaron anoche dos autos que circulaban en direcciones opuestas resultando ambos con averías de importancia.

Uno de dichos autos tuvo que ser arrastrado, pues no pudo proseguir el viaje por sus propios medios.

De los pasajeros que conducía uno de dichos vehículos, afortunadamente, ninguno resultó con daño.

—Por promover escándalo, de noche, en la vía pública, ha sido encausado en Capuchinos un borracho.

—La policía ha denunciado ante el Juzgado correspondiente a dos individuos por promover escándalo en la vía pública con motivo de una riña.

—Ha sido curado en la Cruz Roja un muchacho que a consecuencia de una caída se ha producido una herida en la cara.

## Del Gobierno Civil

El señor Gobernador nos ha dicho que una persona caritativa le había entregado cien pesetas para contribuir a los gastos de Represión de la Mendicidad.

Nuestra primera autoridad civil ha agradecido el donativo.

El Gobernador civil ha recibido esta mañana la visita de varias comisiones de los pueblos para tratar de asuntos relacionados sobre mejoras de los mismos.

## Robo de dinero

La Guardia civil del puesto de Manacor da cuenta al señor Gobernador del siguiente robo cometido en aquella ciudad.

Tuvo noticia la Benemérita del hecho, por conducto del perjudicado Rafael Ferrer, de 27 años, vecino de dicha población.

Dijo que le habían quitado del cajón de una mesa, 800 pesetas en billetes del Banco de España, dos obligaciones de diversas entidades locales y algunos otros documentos.

La Guardia civil practicó un minucioso registro en la casa robada, no encontrando en ella nada anormal que permitiera conocer quien o quienes eran los autores de la sustracción. El cajón donde se guardaba dicho dinero tampoco presentaba señal alguna de violencia.

Apesar de las pesquisas realizadas no ha sido posible dar con el autor del hecho, continuándose, sin embargo, las gestiones encaminadas a descubrirlo.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

## Asuntos municipales

El Secretario de la Corporación Municipal don Antonio Rosselló Cazor nos ha manifestado que en la secretaría se había recibido una comunicación del médico don Pedro Giménez Oliveros presentando la renuncia del cargo de Médico de la Benemérita Municipal y Casa de Socorro, para el cual fué nombrado en la última sesión celebrada por la Comisión Municipal Permanente.

# TEATRO BALEAR

(El Salón de los grandes acontecimientos)

Hoy miércoles tarde a las 6, noche a las 9. ¿Magno acontecimiento?

¡Estreno! ¡Estreno!

## Las Maravillas del amor

«Super revue de gran espectáculo compuesta de 12 señoritas y 3 caballeros.

— 15 NOTABLES ARTISTAS 15 —

# Dietario Agenda

PARA 1927

Con las guías de Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla y Palma de Mallorca.

Contiene además un registro de letras y otros datos interesantes para las casas de comercio y particulares. De venta en la Librería de J. Tous.

También nos ha manifestado el señor Rosselló Cazor que, en la Secretaría se había recibido una comunicación del Sr. Gobernador Civil de esta provincia, en la cual se notifica al Ayuntamiento haber aceptado la dimisión del cargo de concejal de este Ayuntamiento habiendo presentado don Isidro Ripoll Jinjaume.

Este mediodía ha visitado al señor Alcalde una Comisión de la Juventud Antoniana al objeto de interesar que el Ayuntamiento conceda un donativo, como acostumbra todos los años para la celebración de la «cabalgata de los Reyes Magos».

El señor Alcalde ha manifestado a los comisionados que de la petición dará cuenta a la Comisión Municipal Permanente.

Esta mañana a las 11 se han reunido las Comisiones de Aguas y Fomento, despachando asuntos de trámite.

El Alcalde ha mandado fijar en los sitios de costumbre un bando, en el cual se hace pública la circular de la Junta Provincial de Abastos referente al precio de venta del maíz y de la carne de cerdo.

**El número de hoy consta solamente de seis páginas.**

## Notas del Carnaval

DE SOCIEDAD

En Zaragoza ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Feli Abellanas, perteneciente a distinguida familia de aquella Capital, para nuestro estimado amigo y paisano el propietario y Licenciado en Farmacia don Antonio Servera Fábregas.

La boda se celebrará en breve.

PERSONALES

El hogar de nuestro estimado amigo el industrial D. José Martínez, se ha visto aumentado con el nacimiento de una hermosa y robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado.

Reciban los padres nuestra más cordal enhorabuena.

En el Pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina, en su reunión celebrada el sábado último, fué examinado un Expediente de Reconcompensa de nuestro paisano el teniente de Infantería, hoy Capitán, D. Pedro Morey Gralla.

NECROLÓGICA

Por disposición del señor Presidente de la Audiencia mañana jueves a las 10 y media se celebrará una misa en la capilla del Real Palacio de La Almudaina en sufragio del alma del que fué Presidente del Tribunal Supremo Excmo. Sr. don Andrés Tornos y Alonso, a cuyo acto están invitadas las autoridades locales.

Se agradecerá vivamente la asistencia a dicho acto de todos aquellos que se dignen honrarlo con su asistencia.

Victima de rapidísima enfermedad falleció ayer en nuestra ciudad el conocido industrial don Antonio Canet Bestard, dueño de la conocida pastelería «Ca'n Canet».

El finado baja al sepulcro después de una vida de laboriosidad que puso a gran altura la industria a que se dedicaba, habiendo sido su muerte generalmente sentida. Su afabilidad de trato le hizo digno de la estimación de cuantas personas le trataron D. E. P.

A toda su familia, y en especial a su hijo el médico oculista don Juan Canet Fontcuberta, y a su hijo político el Procurador de los Tribunales don Juan Cabot Vidal, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Confortada con los auxilios de la Religión ha fallecido en nuestra ciudad la bondadosa señora doña María Antonia de Lucas Cañellas, persona que por su carácter bondadoso y afable se captaba las simpatías de cuantas personas la trataban, habiendo sido su muerte muy sentida. D. E. P.

A toda su familia, y en especial a su hijo el médico oculista don Juan Canet Fontcuberta, y a su hijo político el Procurador de los Tribunales don Juan Cabot Vidal, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

DE VIAJE

Procedente de Barcelona han llegado esta mañana a bordo del vapor *Rey Jaime I* don Félix Muñoz, don Manuel Perdigó, don Juan Lilla, don José Muné, don Narciso Canals, don Ramón Grau, don Juan Mogas, don Lorenzo Roses, don Guillermo Ramón, don Jaime Casanovas, don Agustín Lopetegui, don Rafael Santos, don Juan Servera, y don Antonio Font.

Para Valencia han salido esta tarde a bordo del vapor *Tintoré* don Cayetano del Pino, don Garibaldo Marcos, don Juan Oliver, don Julio Sans, don Miguel Pieras, don Luis Sande, don Juan Massanet, don Luis Zaforteza, don Francisco Navarro, don Antonio Bernat y don José Pérez.

## RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—Santa Bibiana, vg. y mártir.

CUARENTA HORAS.—Continúan en el Socorro, a la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y media de la mañana. Por la tarde, a las seis y media, Rosario solemne y reserva de S. D. M.

OTRAS FUNCIONES.—En el Centro Eucarístico, primer jueves de mes. A las siete y media, Misa de Comunión y exposición del Santísimo Sacramento. A las seis y media de la tarde, rosario, novena de la Purísima, plática por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo de la Santa Iglesia Catedral Basílica bendición y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Ntra. Sra. de la Grada en la Catedral.

## LA FILADORA

Recibidas todas las Novedades para Otoño e Invierno.

## MARITIMAS

ENTRADAS.—En la tarde ayer llegó el vapor correo «Ciudadela» capitán don Juan Estela, con pasaje, el correo y carga.

Esta mañana ha llegado el vapor correo rápido «Rey Jaime I» al mando de su capitán don Antonio Dezaclar, con el pasaje, correo y carga.

De Barcelona entró el pailebot «Jaime» patrón don Jaime Bosch. Procedente de Constantinopla y Novorssisk, llegó esta mañana con cargamento de petróleo, el vapor de nacionalidad holandesa «Pendrecht» capitán Mr. Goos.

DESPACHADOS.—Esta tarde a las siete saldrá para Valencia el vapor correo «Tintoré», capitán don Tomás Aleina, con el pasaje, correo y carga.

También saldrá a la misma hora para Ciudadela el vapor correo «Ciudadela» capitán don Juan Estela, con el pasaje, correo y carga.

En viaje extraordinario saldrá esta tarde para Barcelona el vapor de la Transmediterránea «Jorge Juan» capitán don Mateo Seguí.

Con destino para Barcelona saldrá esta tarde el pailebot «Carmen» patrón don Ambrosio Suau.

Para Valencia quedó despachado el vapor holandés «Pendrecht» que llegó esta mañana.

NOTICIAS VARIAS.—A las nueve de la mañana de ayer llegó sin pailebot al puerto de Barcelona el pailebot «Saladar» salido la noche anterior de nuestro puerto.

Debido al tiempo revoltoso de nuestra bahía se han refugiado en nuestro puerto las barcas de pesca.

TIEMPO REINANTE.—En Palma. Viento del tercer cuadrante, mar del sur, cielo nuboso.

En Sóller.—Barómetro 753'4, termómetro 14'8, viento noroeste flojo, mar llana, cielo cubierto.

En Alcaudí.—Viento suroeste flojo, mar llana, celajes.

## El Tiempo

Observaciones a 3 horas del día ayer, facilitadas por la Estación Meteorológica del Instituto de Baleares.

|  |             |     |
|--|-------------|-----|
| Presión atmosférica a 0°                           | N. M. G. N. | 755 |
| Característica de la tendencia barométrica         | B. S.       |     |
| Tendencia barométrica                              | × 04        |     |
| Dirección y fuerza (escala telegráfica) del viento | N           |     |
| Estado del cielo                                   | Nubroso     |     |
| Temperatura C°                                     | 7           |     |
| Humedad relativa                                   | 90          |     |
| Temperatura máxima de ayer                         | 12          |     |
| Temperatura mínima                                 | 7           |     |
| Id. id. a des-cubierto                             | 6           |     |
| Lluvia en 24 horas                                 | 2 m. m.     |     |

La mejor solución alcalina se obtiene con

## la Sal Vichy-Etat

producto natural superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc. etc.

# TEATRO LIBRICO Viernes 3--GRAN ACONTECIMIENTO

La super-revue en dos actos y 13 cuadros de Tomás Borrás y los maestros Aulí y Benlloch

# ARCO IRIS

La mejor y más lujosa presentada en Palma

12 bellas Señoritas, 3 Caballeros, Nutrida orquesta, Magníficos decorados de Tarazona, Castell y Fernández, Trajes de Max Weldy, de Paris, Modelos Woods.

**+**

**Doña Maria Antonia de Lucas y Cañellas**

**VIUDA DE FERRER**

**Ha fallecido después de haber recibido los Stos. Sacramentos**

**R. I. P. A.**

Sus desconsolados hijos Bartolomé y Antonia, hijos políticos y demás familia al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrará mañana en la Iglesia de Santa Cruz a las diez y media y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada.

No se invita particularmente.

**Diputación Provincial**  
**Comisión Provincial.—Sesión de ayer.**

En su última sesión adoptó los siguientes acuerdos:

Vista una carta del Delegado en Mallorca de la Compañía de Seguros «El Porvenir de los Hijos» reclamar antecedentes para estudiar la posibilidad de consignar en los próximos presupuestos la cantidad necesaria para la creación de dotas a favor de las niñas asiladas en los Establecimientos de Beneficencia.

Elevar al Gobierno respetuosa y razonada instancia solicitando se sirva reformar la R. O. de 30 de junio del corriente año en el sentido de que se equipare a los funcionarios judiciales y fiscales que sirven en esta provincia, a los efectos de indemnización por residencia, con los que prestan servicio en Canarias.

Conceder una subvención de 250 pesetas a la Junta de represión de la Mendicidad.

Vista una instancia del Presidente de la Real Escuela Oficial Española de Aviicultura de Arenys de Mar interesando se pensionen alumnos que asisten al Curso oficial del próximo año para obtener el título de Aviicultor o el grado de Conferenciante los que demuestren reunir condiciones para ello, se acordó tomarla en consideración a efectos de resolver en definitiva cuando entre en vigor actualmente en estudio, para la concesión de Becas y Pensiones a Estudiantes, Artistas y Obreros.

Conceder un donativo de libros del Archivo provincial al Colegio municipal de 2.ª enseñanza de Ibiza.

El Inspector zootécnico sanitario de las paradas provinciales de sementales bovinos D. Antonio Bosch dió cuenta verbalmente a la Comisión del resultado de sus gestiones para adquirir en Suiza (Suiza) y transportar a esta ciudad diez y siete magníficos ejemplares de ganado vacuno con destino a dicho servicio.

La Comisión después de oír con gran complacencia al Sr. Bosch acordó hacerle constar en acta y testimoniarle un expresivo voto de gracias por el exquisito celo con que ha desempeñado el cometido que se le confió.

Se acordó nombrar a D. Guillermo Costa, Diputado-Inspector de las referidas paradas.

Terminado el período voluntario para la recaudación de cédulas personales se acordó declarar a los contribuyentes que se hallen en descubierto incurso en el único grado de apremio.

Por Secretaría se dió cuenta de haberse unido a las instancias presentadas por el Sr. Ferrando los antecedentes ordenados por la Comisión, acordándose quedaran quince días sobre la Mesa para que puedan estudiarlo los Sres. Diputados.

Se acordó conceder al Patronato Escolar de Sóller un donativo de 3.000 pesetas para las obras de construcción de la Escuela de Santa Catalina del Puerto.

Contratar con la Compañía «The Northern Assurance» el seguro contra incendios del Palacio provincial y Establecimientos de Beneficencia de esta ciudad.

Y por último fueron resueltos varios expedientes que carecen de interés público.

El señor Presidente de la Diputación se ha dirigido al Excmo. señor

Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes recomendándole con el máximo interés sea atendida la justa petición que los alumnos del Instituto nacional de 2.ª enseñanza de esta ciudad le han elevado en solicitud de que se les permita ser examinados de la Reválida del Bachillerato Universitario por los Catedráticos de dicho centro docente, en evitación de los inconvenientes y perjuicios que a los estudiantes de esta provincia ocasiona el verse obligados a trasladarse a la península para obtener la expresada Reválida.

**Deportivas**

**FUTBOL.—Un examen a la clasificación del campeonato.**

Después de la penúltima jornada del campeonato, celebrada el domingo, la clasificación de los equipos queda como sigue:

En la primera categoría, después del triunfo del Baleares sobre el Constancia el pasado domingo, queda el Club propietario del campo de Son Canals clasificado en segundo lugar, cuatro puntos después del leader la R. S. Alfonso XIII.

Los puestos tercero, cuarto y quinto quedan pendientes del encuentro Regional-Manacor que tiene que jugarse el domingo próximo. El vencedor de este partido quedará en tercer lugar y el vencido el quinto, pasando el Constancia a ocupar el cuarto puesto. Si el domingo el match entre regionalistas y manacorenses se resuelve en empate, entonces quedarían empatados los tres a continuación del Alfonso XIII y del Baleares.

En último puesto ya digamos anteriormente que es para el Alaró.

En los Reservas de primera categoría y los grupos A, B, C de segunda categoría la clasificación no se ha alterado en lo más mínimo por no haberse jugado partido alguno.

En el grupo D, el triunfo del Raji sobre el Petra y el del Iberic sobre el Industrial Mariá, deja a los equipos así apuntados.

Iberic, de Binisalem, 6 puntos; Raji, de La Puebla, 5; Isleño, de Alaró, 4; Universal, de Alaró, y Petra 2; Industrial Mariá, de Consell, 1. A todos ellos les faltan jugar dos partidos, excepto el Universal y el Industrial que solo les falta uno.

En Menorca ha terminado la primera vuelta, excepto el partido Alayorense-España, que probablemente se jugará el domingo, que puede alterar la clasificación actual, que es como sigue:

Unión Sportiva, 10 puntos; Mahón y Zamora 5; España 4; Alayorense y Ciudadela 2.

**Carreras ciclistas**

Para el próximo domingo está anunciada la inauguración del nuevo Velódromo que en Barcelona ha construido la Unión Sportiva de Sans.

En las carreras que con tal motivo se celebrarán tomarán parte diversos de nuestros corredores, desde luego los mejores.

Mañana por la noche saldrá para Barcelona el campeón de España de medio fondo Miguel Bover, ya restablecido por completo de la indisposición que le impidió celebrar el pasado domingo la anunciada prueba, el cual tomará parte en el velódromo barcelonés en varias carreras de las en que se ha especializado: de medio fondo entrenado por Muntaner (que saldrá hoy con él) y de meta partida.

También embarcarán mañana para Barcelona Mateo Pons y Antonio Taberner, quienes formando equipo tomarán parte en la carrera de tres horas a la americana que se correrá el domingo y luego en la carrera individual de una hora que figura en el programa del día 8.

Desearnos que la representación del ciclismo mallorquín quede en Barcelona en el lugar que los triunfos obtenidos por cada uno de los que la forman permitan esperar.

Miguel Bover regresará de la ciudad condal el viernes 10 del actual o el martes siguiente día 12 si el día 10 se hubiesen celebrado carreras en la pista de Sans con su concurrencia.

Y como no ha renunciado ni mucho menos a su intento de rebajar el record de los 100 kilómetros establecido por su antiguo competidor Simón Febrer, si el tiempo no se muestra contrario a sus designios proyecta llevar a cabo la indicada prueba el domingo 19 del actual, a fin de haber tenido por delante algunos días para entrenarse.

**Femina**

**Número Noel**  
3 pesetas. De venta en la Librería Tous

**De teatros**

**Lírico**

Hoy se celebrarán sesiones de cine, proyectándose por última vez la película artística *Madres que bailan* perteneciente al Programa Paramount.

El espectáculo será hoy miércoles de 6 tarde a diez noche.

Para mañana jueves se anuncia el estreno de la película artística en cinco partes *La tragedia del Calverni* interpretada por el notable artista Jhon Gilbert.

Pasado mañana viernes se anuncia la presentación de los espectáculos Arnaldos con la revista en dos actos y catorce cuadros *Arco Iris*.

Se trata de un espectáculo en extremo interesante constituido a bases de bailes y canciones, magníficos decorados y espléndidas toaletas.

La Dirección no ha reparado en gastos para presentar la obra con toda propiedad y al par que reputados escenógrafos han pintado el decorado, modistos tan célebres como Max Wald de París han confeccionado deliciosos trajes con arreglo a los famosos modelos Nood.

En el elenco de la compañía figuran notables artistas, muy acreditados cantantes y la misma pareja de baile que estrenó la obra en el Teatro Eldorado de Barcelona.

*Arco Iris* constituirá un interesante espectáculo apto para todas las familias.

La orquesta ha sido notablemente aumentada.

*Arco Iris* se presentará a un espectáculo de variedades alternando

**Señora Caballero**

En beneficio propio no deje de visitar la gran liquidación que la **Joyería Mariano Bonnin, Colon 37** hace de sus existencias por retirarse del negocio. Los precios van marcados a cada pieza.

con una película en sesión continua y apesar de lo elevado del presupuesto, anuncia la Empresa que regirán precios en extremo populares.

**Baleár**

Para hoy se anuncia en este teatro de seis tarde a doce noche la presentación del espectáculo *Las maravillas del amor*, presentado por una agrupación compuesta de diez señoritas y tres caballeros.

**Cine Palace**

Para mañana jueves se anuncia la reapertura de este cine, empezando su actuación el espectáculo *Las maravillas del amor*, presentado por una agrupación compuesta de diez señoritas y tres caballeros.

Se proyectará la película de largo metraje *La quimera del oro*, una de las más grandes creaciones del famoso cómico y «as» de la pantalla Charles Chaplin *Charlot*.

Se celebrarán sesiones de tres y media tarde a once noche y regirán precios popularísimos.

La proyección será amenizada por un terceto el cual ejecutará escogidas piezas musicales.

**Hundimiento en la plaza del Rosario**

Esta mañana, con motivo de las continuas lluvias caídas estos días, el terreno de la plaza del Rosario ha sufrido reblandecimiento tal, que esta mañana se ha hundido una buena parte del empedrado, formándose con tal motivo un hoyo de grandes dimensiones.

La circulación ha quedado interrumpida e inmediatamente una brigada de operarios del Ayuntamiento ha dado comienzo a los trabajos de recomposición.

Varias tuberías de gas y agua han sufrido los efectos del hundimiento, quedando inservibles en agdel trozo.

La circulación rodada que se hacía por dicha vía ha quedado interrumpida, teniendo ahora solo comunicación la parte alta con la baja por las calles de Arabi, Olmos y por las afueras de la ciudad, pues la calle del Conquistador también se halla interrumpida.

**La Lotería de Navidad y "La Última Hora"**

Seguendo la costumbre de años anteriores y para complacer a muchos de nuestros suscriptores que lo han solicitado **La Última Hora** jugará en el próximo sorteo de Navidad, el número

**52.742**

Desde hoy de 9 a 12 de la tarde en la Administración de **La Última Hora** Plaza Cort y en nuestros Talleres, calle de los Olmos, cedemos participaciones de pesetas 150 a los señores suscriptores que lo deseen.

No se reservará ninguna participación y se irán cediendo a medida que las soliciten nuestros abonados, siendo condición precisa para obtener dicha participación el presentar el recibo de **La Última Hora** correspondiente al mes de Octubre o Noviembre.

A los que abonen la suscripción correspondiente al año 1927 se les regalará en la Librería de Tous una participación de 150 pesetas.

Son de cuenta de esta administración los gastos de talonario y despacho de los mismos, pero cada participación deberá satisfacer 5 céntimos de peseta, cuyo importe destinará como de costumbre a un fin benéfico.

**Gacetillas**

**FAMILIA NECESITADA.**—Esta mañana ha fallecido en los Hostalets, una de las desgraciadas muchachas pertenecientes a la familia que, como recordarán los lectores, dijimos hace semanas, está toda ella atacada de tuberculosis.

Dada la situación verdaderamente precaria en que se encuentra dicha desventurada familia, hacemos un nuevo llamamiento a las personas caritativas, para que la socorran en lo posible.

—UN RUEGO. Varios vecinos de la Plaza del Progreso y adyacentes, del Arrabal de Santa Catalina, nos ruegan supliquemos a la Alcaldía de las oportunas órdenes para que sean abiertos varios pasos, especialmente entre las calles que desembocan en la expresada plaza, pues está todo invadido por el barro, en términos de que no es posible andar como no sea encharcado.

Es, la que solicitan los expresados vecinos, una operación que nada cuesta y que en cambio ha de sacarle del atolladero en que, por falta de cuidado, todos los días de lluvia se produce.

Ha de abrirse también otro paso en la calle de Espartero, pues el barro está acumulado en ella a montones.

—MADRINA DE GUERRA. La solicitante: Juan Monné Pujol, Compañía Expedicionaria de Palma n.º 61-Fondak-Tetuán.

Y Juan Figueras Mestres, Roque López de Pablo, Santiago Bartolomé Cavero y Santiago Vizam, del Batallón de Cazadores de Africa n.º 13, Alhucemas, Melilla.

—HABERES DEL MAGISTERIO. Queda abierto el pago en oficinas de esta Habilitación de los de noviembre y gratificación de adultos. Horas: de 11 a 13.

**Mañana!**

**SANTORAL.**—Se celebrará la festividad de Santa Bibiana.

**CORREO MARITIMO.**—A las ocho de la mañana llegará vapor correo de Valencia e Ibiza.

A las 8:30 de la noche saldrá vapor correo para Mahón.

A las 9 de la noche saldrá vapor correo para Barcelona.

**MERCADO.**—Se celebrará en Inca, Muro y Andraitx.

**LIRICO.**—Sesiones de cine de 6 tarde a 12 noche, «Madres que bailan».

**BALLEAR.**—Cine y variedades.

**CINES.**—Grandes funciones en el Principal, Moderno, Oriental, Protectora, Rialto y Palace.

**Comp. de los Ferrocarriles de Mallorca**

En el sorteo verificado hoy para la amortización anual correspondiente de las OBLIGACIONES al tres por ciento, emitidas en 18 de Junio de 1896, han resultado amortizadas las siguientes:

Cuarenta de la serie D de a 200 pesetas. Números 1 a 6—452 a 460—621—622—624 a 630—761—762—764—765—881 a 883—885 a 890—938 a 940.

Cuarenta y ocho de la serie C de a 100 pesetas. Números 41 a 48—50—221 a 223—225 a 230—250—290—352 a 360—771—772—774 a 780—921 a 930.

Sesenta y cuatro de la serie D de a 50 pesetas. Números 103 107—109—110—181 a 183—185 a 189—241—243 a 248—250—401 a 406—409—601 a 607—609—841 a 850—901 a 906—905 a 910—1.121 a 1.130.

De la serie A de a quinientas pesetas no negociadas, fueron amortizadas sesenta y cuatro; del número 836 a 900.

Podrán dichas Obligaciones presentarse al cobro en las Oficinas del Crédito Balear o de sus sucursales desde el día 1.º de enero de 1927, en que dejarán de vengar interés según lo estipulado en las cláusulas de la emisión.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores Tenedores de las citadas Obligaciones.

Palma 1.º de diciembre de 1926. Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Rafael Blanes Tolosa.

**AVUNTAMIENTO DE PALMA**

**Premio "Ricardo Roca,"**

Para aplicar conforme las cláusulas de institución, una parte de los réditos que comprende el legado hecho a esta Excelentísima Corporación Municipal, por el señor D. Ricardo Roca Amorós, de gran memoria, corresponde al día seis Enero de 1927, aniversario de su fallecimiento, adjudicar dos premios a la **laboriosidad**, esto es: uno a un obrero y el otro a una obrera que más se hayan distinguido por sus cualidades a hacerse acreedores a los mismos.

Los aspirantes a dichos premios, deberán solicitarlo en la Secretaría de este Ayuntamiento, los días y horas hábiles de oficina, a contar del día de la fecha; haciendo el plazo de admisión de peticiones, a la hora trece del veinte de Diciembre próximo venidero.

Casas Consistoriales de Palma a veintinueve de Noviembre de mil novecientos veintiseis.—El Alcalde, G. Descauller.

**Mallorca Pictórica**

**Colección de 12 postales en tricomias**

Reproducción de cuadros de los pintores: **L. Cerdá, J. Pons Frau y Francisco Rosselló**

**PRECIO 2'50**

De venta en las principales librerías.

**SEÑORA EVA**

Las vende la Casa de las Medias, Sindicato - 113 y Jaime II - 76

**Copias**  
y enseñanza mecanográfica  
**Casa Bar-Loek**

**LECCIONES DE INGLÉS**  
Mr. James Webb  
Campaner, 072—Palma.

**PERTUSSINA**  
Cura sempre la tos; a vegades, a las 24 horas.  
La trobareu a cal Apotecari.

**CURACION DE LA TOS**  
**PASTILLAS J. MIRÓ**  
Especorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Colón, 23 y Peregril, 24

Venta en todas las Farmacias y Droguerías.

**MOTOR A GAS RICO**  
Se vende uno de cinco caballos de fuerza.  
Informes: en esta Imprenta, Olmos, 2.

**Para 1927**

Calendario Zaragozano adaptado a las Baleares.  
Blochs para calendario americano, en todos los tamaños.  
Calendarios semanal y mensual.  
Almanaque bufete y blochs sueltos.  
Almanaque Bailli-Bailliere.  
Memorandum para la compra diaria.  
Agenda de bolsillo.  
Dietario — Agenda con las guías de Madrid, Valencia, Palma y Baleares.

**VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR**  
Librería de J. Tous, Plaza de Cort 29—30, Palma.



**PROXIMAMENTE**

**EL SOL DE MEDIA NOCHE**

**Super joya universal**

# Ultimos telegramas

## El residente francés señor Steeg, en Madrid

In almuerzo.—Lo que dice el Sr. Yanguas

Madrid, 30 (11 n.)  
A las tres y media de esta tarde terminó el almuerzo en la Embajada francesa en honor del Residente francés en Marruecos señor Steeg.

Al salir el señor Yanguas hablando con los periodistas dijo que en dicho momento no se ha tratado nada de política marroquí, pues el señor Steeg ha tratado todos estos asuntos con el general Sanjurjo.

### Lo que dice el señor Steeg

Un periodista hablando con el señor Steeg dijo que venía encantado con las atenciones que ha tenido con el pueblo de Tetuán y el general Sanjurjo. Ha pasado horas deliciosas en la capital del protectorado español.

Preguntado si seguiría el acuerdo franco-español contestó:—Sin duda. Ha dado excelentes resultados y no hay motivo para alterarlo.

Ahora el general Sanjurjo y yo quedamos de acuerdo en una porción de detalles que no estaban concertados y la colaboración será cada día más íntima y más cordial.

En Marruecos no hay peligro alguno en el porvenir. La situación está completamente dominada. Hay paz en todo el imperio. Si alguna complicación local surgiera no tendría trascendencia y se resolvería fácilmente.

Soy francamente optimista como el general Sanjurjo y el señor Primo de Rivera. En la acción protectora, lo esencial es el respeto de las costumbres e instituciones. En esto estamos de acuerdo las naciones protectoras.

Preguntado si iba ahora a Francia, dijo que sí, pero no como Residente en Marruecos. Me presento a la recepción de Senador por el distrito de Sena. Quiero ponerme al contacto con los electores. Este es el motivo del viaje a Madrid. También he traído obligaciones de mi cargo para cumplir las conversaciones que sean necesarias.

Con el general Sanjurjo han quedado arregladas todas las cuestiones pendientes. Soy viajero de paso y de charla con los amigos particulares.

### El señor Steeg sale para París

En el exprés de Francia ha marchado a París el señor Steeg despidiéndose del Embajador de Francia, el personal de la Embajada, el general Jordana en nombre del Gobierno y el personal de la dirección general de Marruecos.

El señor Steeg regresará a Marruecos a mediados de enero. Se ignora si pasará por España.

### Habla el general Jordana

El general Jordana dijo que en las entrevistas celebradas con el general Steeg se trató de asuntos relacionados con el Protectorado; pero sin tomar ningún acuerdo concreto pues todo está ya acordado y en ejecución en todos los puntos. Es cosa que realizará el Residente francés de acuerdo con el general Sanjurjo.

Su breve estancia en Madrid ha sido puramente de paso y claro es, hace las visitas de cortesía únicamente.

## La Política

El Debate, quiere que antes de terminar el primer trimestre de 1927, se vaya a la normalidad constitucional

Madrid 3) (11 n.)  
Hoy publica El Debate un artículo en el que dice que despedido el horizonte político, ya liquidado el asunto de los artilleros, vuelve a destacarse la proyectada Asamblea Nacional Consultiva.

Añade, que una vez implantada, antes de terminar el primer trimestre de 1927, se debe ir con calma hacia la normalidad.

### Primo de Rivera en la Zarzuela

Esta noche el Sr. Marqués de Estrella asistió a la función que se dió en el teatro de la Zarzuela.

## ECOS VARIOS

Cuándo se derogará la ley de "circunstancias excepcionales" Madrid, 30 (11 n.)  
Londres.—El ministro del Interior contestar a una interpelación de los laboristas a propósito del mantenimiento de la llamada ley de circunstancias excepcionales, declaró que como sea que el 80 por ciento de los mineros se han inscrito para reanudar el trabajo, el Gobierno abriga el convencimiento que dicha ley podrá quedar derogada en 2 de diciembre próximo.

### La actitud de Cook

Londres.—Mr. Cook continúa sus ataques contra los jefes del movimiento sindicalista y ha dejado entorpecer la creación de una nueva orga-

nización minera que continuaría una política comunista.

Cook sostiene por otra parte que los mineros no han pedido jamás al movimiento sindicalista que se proclamase la huelga general y amenaza con publicar el informe taquigráfico de las negociaciones que tuvieron lugar entre la Federación de Mineros y el Consejo Federal de los Trade Union.

### Fallecimiento de un cantante

Esta tarde a consecuencia de una angina en el pecho ha fallecido el cantante don Enrique Beut.

Formaba parte de la compañía del teatro de la Zarzuela.

### Belmonte se retira definitivamente

Sevilla.—Se asegura que el diestro Juan Belmonte ha decidido no volver a torear.

Se ha dirigido a los individuos de su cuadrilla diciéndoles que busquen nuevo jefe para la próxima temporada.

El banderillero Rosalito de Valencia y el picador Artilero han ingresado en la cuadrilla de Sánchez Mejías; el picador Aldeano en la cuadrilla del novillero Félix Rodríguez; el banderillero Magritas aun no ha elegido maestro, aunque le han brindado puesto algunas espadas.

### Inauguración de curso

Madrid 1 (350 m.)

En la Academia de Jurisprudencia se inauguró el curso presidiendo el Ministro de Gracia y Justicia señor Galo Ponte, el de Instrucción señor Callejo y don Clemente de Diego.

Se leyó el resumen crítico del año anterior.

El señor Clemente de Diego pronunció un discurso sobre la teoría de las cláusulas reglamentarias de residuo.

El señor Callejo saludó a la Academia en nombre del Gobierno y declaró abierto el curso de 1926-27.

Se recuerda que el año pasado el mismo día de terminar el acto, era fiscal el señor Palo Ponte y lo llamó el Presidente del Consejo. Le llevó en coche y cuatro días después juraba el cargo de Ministro de Gracia y Justicia.

## Extranjero

El Vesubio en actividad.—Millares de personas acuden a presenciar el espectáculo

Madrid, 30 (11 n.)

Nápoles.—Un comunicado del Observatorio del Vesubio dice que la actividad del volcán continúa aún manteniéndose en un grado próximo al de estos últimos días, aunque en graduación descendente y todo hace creer que dentro dos o tres días habrá vuelto a entrar en su fase ordinaria.

El pequeño cono continúa proyectando mucho material incandescente, de efectos muy luminosos y produciendo un gran ruido.

Acuden millares de personas para presenciar el espectáculo, aunque las autoridades han cerrado al tránsito una amplia zona alrededor de los principales lugares afectados por la irrupción de lava.

### El estado de la princesa Carlota

París.—Le Soir dice que el estado de la princesa Carlota no inspira la menor inquietud.

La egregia señora padece dolores de reuma en una pierna, pero su estado no la obliga a guardar cama.

### El Embajador de los bolcheviques en Londres era pobre

París.—En la Embajada de la Unión soviética de esta capital ha sido desmentida la información según la cual el señor Krassin había dejado al morir una cuantiosa fortuna.

Por el contrario, el señor Krassin no ha dejado nada.

### La Cámara de diputados ha aprobado el Presupuesto de Obras públicas

París.—La Cámara de Diputados ha aprobado esta tarde el Presupuesto de Obras públicas.

La Cámara volverá a reunirse esta noche a las nueve menos cuarto, para discutir el Presupuesto de Negocios extranjeros.

Según declaraciones del Presidente del Consejo, esta sesión nocturna no durará hasta más allá de media noche, con objeto de que los diputados puedan reunirse nuevamente en sesión mañana por la mañana.

### La sesión de la Cámara

París.—En la discusión del presupuesto de Negocios Extranjeros el diputado radical-socialista M. Berthiaud felicitó a M. Briand por su política encaminada a evitar que vuelvan los horrores de la guerra y manifestó su satisfacción por la política iniciada en Locarno y Thoiry.

M. Briand contestó a M. Cachin con relación a la intervención de Francia en China; dijo que era cierto que Francia había proporcionado aviones comerciales a China, pero procediendo con toda lealtad y sin faltar a las estipulaciones internacionales.

M. Cachin aludió a los manejos de Italia en la Saboya. Entonces tomó la palabra M. Borrel, diputado por la Saboya, quien declaró que la reintegración de la Saboya a Francia no fué el resultado de ninguna conquista, sino de la libre determinación de los saboyanos. Añadió que hablar ahora de la reintegración de la Saboya a Italia es tan estúpido como lo sería hablar de la anexión del Piemonte de Francia.

M. Borrel terminó su discurso invitando al Gobierno y a la prensa italiana a no crear conflictos en la Saboya.

El discurso de M. Borrel fué muy aplaudido por toda la Cámara.

## Bolsa de Madrid

|                       |        |
|-----------------------|--------|
| Madrid 1              |        |
| 4 p Interior          | 68'85  |
| 4 p Exterior          | 82'00  |
| 4 p Amortizable       | 88'50  |
| 5 p id. viejo         | 92'00  |
| 5 p id. naevo.        | 91'70  |
| Acciones Banco España | 631'00 |
| Tabacos               | 187'00 |
| Paris vista           | 24'45  |
| Londres vista         | 31'99  |
| Dollars               | 6'60   |
| Marcos                | 1'57   |
| Liras                 | 28'30  |
| Oblig. Tesoro al 5 p  | 102'25 |
| Francos Belgas        | 18'40  |
| Id. Suizos            | 127'50 |
| Acciones Nortés       | 95'40  |
| Id. Alicantes         | 87'00  |

FABRA

## De Barcelona

Suspensión gubernativa de un periódico

Barcelona 1 (6 m.)

Anoche el gobernador dijo a los periodistas, que había impuesto dos meses de suspensión al periódico de Sitges *La Punta*, por un artículo injurioso y ofensivo para un redactor de *La Vanguardia*.

### Ocho detenciones

Por la brigada de investigación criminal fueron detenidos esta madrugada ocho individuos de malos antecedentes.

### Consejo de guerra

En breve se verá un consejo de guerra contra los paisanos Remegi Climent Ferrer y Enrique Ginot Cabanes, procesados por el delito de atraco a mano armada al cobrador de seguros Juan Serra Valls, a quien dispararon varios tiros que le ocasionaron la muerte.

### El viaje del Ministro de la Gobernación

Ha manifestado el gobernador que la quedado ya ultimado el plan de la próxima venida a Barcelona del ministro de la Gobernación, aun que consideraba aún prematuro hacerlo público.

### De una estafa importante

En el juzgado del Hospital de esta ciudad se ha recibido el certificado de haber fallecido en Madrid el procesado Santiago Moncada, supuesto autor de una estafa de cien mil pesetas.

En la actualidad, el sumario correspondiente estaba en apelación contra el auto de procesamiento.

### Creación de un Instituto General y Técnico

Ha salido para Madrid con objeto de conferenciar con el ministro de Instrucción Pública una comisión del Ayuntamiento de Manresa que gestiona la inclusión en el presupuesto de cantidades para la creación de un Instituto General y Técnico en dicha ciudad.

### Muerto de hambre

En las inmediaciones de la iglesia de Santa María del Mar ha sido hallado esta madrugada muerto de hambre y de frío un hombre pobremente vestido, que representaba tener cincuenta años de edad.

El juez de guardia, señor Sánchez Cañete, se personó en el lugar del suceso y ordenó el levantamiento del cadáver.

### El Europa a París

Pasado mañana viernes en el exprés de Francia saldrá para París el primer equipo del Club Deportivo Europa, que tiene que jugar el domingo con el mismo team que contendió con el Barcelona, o sea el Red Star reforzado por notables elementos internacionales franceses.

Noticias del Norte aseguran que el R. Unión de Irún, que ha jugado ya diversas veces en París, ha sido solicitado para dos partidos los días 25 y 26 del corriente.

Por lo que se vé se van poniendo de moda en la capital de Francia los equipos españoles.

## Alcance de la tarde

Conferencia.—Los médicos y los Ayuntamientos

Madrid 30 (11 n.)

Anoche conferenció extensamente con el Presidente, el Ministro de Estado.

El Colegio de Médicos ha presentado al Ministro de la Gobernación un informe solicitando que no se aprueben por el Gobierno los presupuestos municipales para 1917 sin someter su articulación previamente a informe de las autoridades sanitarias, a fin de evitar el abandono en que se tiene a la sanidad pública, muchos Ayuntamientos.

### Dimisión de un Alcalde

San Fernando.—Ha dimitido el Alcalde de esta ciudad don José Vazquez Delgado.

### Caída de un Caballo

Zaragoza.—Don José Barreta desbravador, se cayó del caballo en que montaba produciéndose graves heridas. Fué conducido al Hospital, en donde falleció.

### Noticias de Tetuán

Tetuán.—El tiempo ha vuelto a empeorar. Hay gran cerrazón, desencadenándose fuertes chubascos.

—En la organ general se publica un extracto del expediente instruido para conceder la Laureada al soldado del Regimiento de Ceuta Félix García Gil, quien estando en un bloqueo del sector de Buaharrax, cercado de rebeldes de Yebala, fué voluntario, a media noche, burlando la vigilancia del enemigo, a llevar un parte al mando.

### La "Gaceta,"

En la *Gaceta* de hoy se publican las siguientes disposiciones:

Un decreto nombrando Presidente de la Audiencia de Tetuán al magistrado de la misma don Joaquín Lacamba.

Otro id. id. suprimiendo la oficina española en la Sociedad de Naciones.

Id. id. disponiendo que el contraalmirante don José González Billón cese en la Dirección General de Navegación y Pesca, por pase a la reserva.

Id. id. nombrando Director general de Navegación y Pesca al contraalmirante don José Nuñez.

Id. id. confiriendo el mando de la brigada de Infantería de Marina al general de brigada don José María Delgado.

Id. id. disponiendo que se abra un concurso para cubrir 15 plazas de aprendices de aeronáutica naval, de la respectiva Escuela, con arreglo a las bases que se insertan.

### Hoy se celebrará Consejo

Esta tarde, como estaba anunciado, se celebrará Consejo de Ministros.

### Concesión de una Cruz

Se ha concedido la Gran Cruz de la Corona de Italia al Ministro de Fomento señor marqués de Guadalarece.

### En Madrid nieva copiosamente

Desde esta madrugada o'era copiosamente, cuajando los tejados y jardines.

En las calles no llegó a cuajar.

Inmediatamente salieron las brigadas de limpieza trabajando activamente para impedir la paralización del tráfico.

### Temporal en Melilla

Melilla.—Ha recurdecido el temporal de viento y lluvia.

El vapor correo *Cabañal* ha suspendido el viaje.

### El Rey saluda al Jalfia

Melilla.—En Cala Quemado el nuevo Jalfia Mazuza ha recibido un telegrama de Berenguer transmitiéndole un afectuoso saludo del Soberano.

### El complot de Perpignan

París.—Los defensores de Maciá y demás complices catalanes del complot de Perpignan, han solicitado la libertad provisional de sus patrocinados.

### Temporales en España

Madrid 1 (11 m.)

Coruña.—Ha recurdecido el temporal en el mar.

Olas gigantescas socavan los malecones inundando los paseos.

En los alrededores ha nevado copiosamente.

Soria.—Sigue nevando.

Puerto de Santa María.—Parte del piso segundo de la casa número 21, de la calle de la Victoria, se derrumbó a consecuencia de las l-u-r-v-i-a-s.

Una anciana cayó envuelta en los escombros, yendo a parar a un solar inmediato, está gravísima.

Otra vecina resultó lesionada.

Bilbao.—Hace un frío intensísimo. Los montes cercanos están cubiertos de nieve.

Sanlúcar.—Frente al puerto ha embarrancado una barca pesquera, destrozándole el temporal.

Los tripulantes han sido salvados.

## Lotería Nacional

Madrid 1 (11 m.)

### Premios mayores

(Urgente)

### Un cuarto premio en Palma y otro en Mahón

Primer premio de 100.000 plas.

Ha correspondido al número

16.037

despachado en Valencia, Grado, Nerva, Barcelona y Estepa.

Segundo premio de 60.000 plas.

Ha correspondido al número

3.906

despachado en Madrid, Barcelona, San Sebastian y Sevilla.

Tercer premio de 20.000 plas

Ha correspondido al número

21.080

despachado en Huesca, Laroda, Barcelona, Oviedo, Málaga y Valencia.

### Premios de 600 plas.

Por aproximación al segundo premio los números 3.905 y 3.907.

### Premios de 514 plas.

Por aproximación al tercer premio los números 21.079 y 21.081.

### Premios de 1.500 plas.

2.566 despachado en PALMA, y 21.940 en Mahón.

33538, 369, 22278, 27176, 4462, 32182, 21398, 6403, 22143, 18775, 29940, 27194 y 28438.

### Premios de 300 pesetas

DECENAS Y CENTENAS

|     |     |     |     |     |     |     |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 070 | 109 | 115 | 176 | 193 | 197 | 261 |
| 315 | 318 | 324 | 353 | 365 | 385 | 397 |
| 404 | 417 | 473 | 493 | 501 | 503 | 506 |
| 524 | 535 | 553 | 611 | 617 | 657 | 664 |
| 678 | 683 | 691 | 717 | 730 | 761 | 765 |
| 784 | 786 | 793 | 842 | 843 | 857 | 877 |
| 915 | 925 | 948 | 971 | 973 | 990 | 937 |

MIL

|     |     |     |     |     |     |     |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 027 | 032 | 046 | 033 | 035 | 103 | 103 |
| 116 | 249 | 265 | 267 | 270 | 276 | 304 |
| 325 | 337 | 349 | 353 | 363 | 371 | 379 |
| 472 | 478 | 494 | 543 | 556 | 570 | 581 |
| 626 | 646 | 643 | 671 | 793 | 814 | 821 |
| 873 | 893 | 907 | 911 |     |     |     |

DOS MIL

|     |     |     |     |     |     |     |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 007 | 033 | 034 | 039 | 053 | 077 | 094 |
| 183 | 243 | 261 | 280 | 313 | 333 | 466 |
| 375 | 413 | 466 | 472 | 509 | 527 | 532 |
| 553 | 566 | 587 | 602 | 603 | 612 | 921 |
| 632 | 640 | 643 | 647 | 660 | 690 | 691 |
| 723 | 813 | 816 | 826 | 829 | 837 | 835 |
| 892 | 893 | 932 | 964 | 972 |     |     |

TRES MIL

|     |     |     |     |     |     |     |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 010 | 038 | 046 | 194 | 243 | 259 | 290 |
| 303 | 305 | 336 | 337 | 345 | 378 | 430 |
| 451 | 509 | 544 | 533 | 603 | 630 | 670 |
| 677 | 680 | 734 | 743 | 775 | 778 | 788 |
| 797 | 833 | 845 | 856 | 861 | 876 | 904 |
| 917 | 922 | 930 | 947 | 958 | 986 | 994 |

CUATRO MIL

|     |     |     |     |     |     |     |
|-----|-----|-----|-----|-----|-----|-----|
| 003 | 039 | 012 | 045 | 100 | 109 | 122 |
| 133 | 144 | 148 | 159 | 161 | 165 | 171 |
| 172 | 177 | 183 | 213 | 238 | 279 | 321 |
| 351 | 373 | 375 | 403 | 431 | 442 | 497 |
| 502 | 513 | 519 | 553 | 625 | 650 | 669 |
| 675 | 731 | 751 | 810 | 839 | 896 | 946 |
| 949 | 990 |     |     |     |     |     |

CINCO MIL

|     |     |     |     |       |     |     |
|-----|-----|-----|-----|-------|-----|-----|
| 014 | 044 | 083 | 100 | 302   | 330 | 419 |
| 442 | 536 | 573 | 603 | 626</ |     |     |

# LA FILADORA

## CASA DE CONFIANZA

Grandes depósitos de varias Fábricas de Tejidos  
con venta exclusiva para las Islas Baleares

Sastrería y Camisería  
de primer orden  
a cargo de  
REPUTADOS CORTADORES

Inmenso surtido en Astrakanes  
**Terciopelos**  
PANAS - FELPAS - VELUDILLOS

Gran partida de Mantas  
defectuosas y taradas  
a fuera de su precio

**Gran Stok**  
en Lanería y Sedería  
para trajes y Abrigos  
a mitad de su valor  
**Fabricación de la Casa**

Gran surtido en Peletería  
Renards-Boas-Mongolias  
Echarpes-Pieles y tiras  
para adornos

Gran Surtido en  
Capotes, Pellizas y Guardapolvos  
Confeccionados en los Talleres  
DE LA CASA  
Buenas Calidades y buena Confección  
A Precios Baratisimos

Gran baratura en  
pañuelos payesa  
7 y 9/4  
Surtido inmenso

Visiten los Molinos de La Filadora

**PRECIO FIJO**

BAJOS DE LA CASA ALZAMORA

**VENTAS AL CONTADO**

65 SAN MIGUEL 67

**PALMA DE MALLORCA**

NOTA.—A todo comprador que compre por más de **Cinco pesetas** se le hará un **BONITO REGALO**.